

04- YACIMIENTO: LA FONTANILLA

LOCALIZACIÓN

Accesos:
Al N. del trazado de la SE-30, en los terrenos ajardinados ubicados a oriente del Tanatorio municipal.

DESCRIPCIÓN:

Quien da a conocer este yacimiento es F. Collantes, quien lo publica como villa romana a partir de prospecciones y del estudio toponímico que la identifica como Villa de Macarena. Apoya además esta idea el hecho de estar situada en el lugar donde esta calzada romana se bifurcaba en dos. Asimismo, llamaba la atención sobre una estructura cuadrada de tapial existente en el inmueble Huerta de la Fontanilla, identificándola como el basamento de una torre del antiguo edificio romano. Collantes argumenta que esta villa pasaría con el tiempo a ser alquería medieval ya que detectaba muros almohades embutidos en los edificios de la huerta. En las prospecciones realizadas en 1986, se ratifica esta evolución, identificando una alberca de tapial de unos 13 m. y un pozo de tipología árabe. No obstante, difieren de la interpretación dada por el anterior, para la estructura cuadrangular. En la inspección directa realizada en el 2003, no podemos apreciar ninguno de estos vestigios que mencionamos, ni siquiera la antigua Huerta de la Fontanilla, ya demolida, cuya ubicación solo es posible documentarla por planimetría histórica. En prospección, se identifican materiales constructivos que se podrían identificar con restos arqueológicos -fragmentos de ladrillo y poco más-, muy mezclados con restos y vertidos contemporáneos; todo ello concentrado en torno a la torreta de electricidad, que coincide además con una cota levemente más alta. Así pues los terrenos han sido abandonados durante largo tiempo, sirviendo como escombrera. En la actualidad, este el espacio se ha recuperado, con la demolición de las antiguas construcciones y la regeneración del solar (limpieza y plantación de arboleda ornamental y caminos de albero).

ESTADO DE CONSERVACIÓN:

Degradación del paisaje (escombreras) debido primero a su caída en desuso como huerta y al consiguiente abandono de los terrenos. En la actualidad el entorno ha sufrido una gran transformación, primero con el trazado de la SE-30, más tarde con la construcción del Tanatorio y por último con la demolición de la antigua huerta -y restos arqueológicos anexos-, y la regeneración ambiental del solar.



TIPOLOGÍA: Villaealquería

PERIODO HISTÓRICO: Romana con perduración alto medieval

ESTADO DE CONSERVACIÓN:

1986: **alto** medio bajo parcialmente destruido desaparecido
2003: alto medio bajo **parcialmente destruido** desaparecido

SITUACIÓN EN EL MUNICIPIO: urbano periurbano rústico

COORDENADAS:

1	236441,244	4145481,25
2	236571,142	4145479,52
3	236630,029	4145313,60
4	236370,234	4145223,73
5	236321,739	4145346,44

PROTECCIÓN:

Zona de Conservación Preventiva

